

Nota del editor

Luis Fernando Castillo Herrera
Editor

Con un júbilo singular recibimos una nueva edición de la revista *Tiempo y Espacio*. Han pasado ya cuarenta años desde que los miembros del Centro de Investigaciones Históricas Mario Briceño Iragorry decidieron dar el gran paso de fundar una revista que se convertiría en su principal motor de divulgación y que, además, aportaría no sólo un nuevo foco de discusión en las Ciencias Sociales sino, además, una ventana de exposición para los noveles y no tan noveles investigadores nacionales e internacionales. *Tiempo y Espacio* llegaba para unirse a un importante grupo de publicaciones especializadas en los estudios históricos, que en la década de los setenta y ochenta veían la luz editorial, entre esas revistas destacan: la *Revista Montalbán* del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Católica Andrés Bello (1972); *Cuadernos de Historia* de la Universidad Central de Venezuela (1982); *Revista Universitaria de Historia* del Centro de Investigaciones Históricas de la Universidad Santa María (1982); *Tierra Firme* (1983); *Revista de Ciencias Sociales de la Región Centro Occidente* (1986); y *Revista Regional* del Centro de Investigaciones Históricas del Estado Falcón (1987).

Tiempo y Espacio nació como una revista semestral, su mirada enfocada en las Ciencias Sociales permite dar cabida a estudios de diferente índole, siendo su



principal área la Historia, no obstante, en sus páginas también se lee sobre Geografía, Ciencia Política y temas a fines con las problemáticas del mundo de la educación.

En el año de 1984 se imprimió el primer ejemplar de la revista, en aquella icónica y ya histórica edición, participaron figuras que hoy poseen una trayectoria y legado innegable, Luis Amengual Hernández, Manuel Bravo, Tarcila Briceño, Freddy Domínguez, Lila Mago de Chópita, Virgilio Tosta y Ramón Tovar, completaban el grupo que cortaban el celofán inaugural. Cuatro décadas después, la revista alcanza su edición 79, cabe destacar que el recorrido de *Tiempo y Espacio* ha sido ininterrumpido, pasamos del papel al mundo digital, adaptándonos a las novedosas exigencias del mundo editorial y de las revistas indexadas, la obtención de la plataforma Open Journal Systems nos permitió ofrecer un espacio organizado y tecnológicamente diseñado para gestionar una publicación académica, posicionándonos de buena manera ante las evaluaciones de los índices internacionales.

Este número 79 reúne un grupo importante de autores, distribuidos en ocho instituciones, dos de ellas fuera de nuestras fronteras. Los estudios que acá presentamos contemplan miradas del pasado, revisiones de nuestro siglo XIX y aproximaciones a los conflictos políticos que describen nuestro tiempo presente. En suma, aportes que permiten ahondar en el trabajo académico e institucional que ha caracterizado a la revista *Tiempo y Espacio* en estos casi cuarenta años de existencia. El trabajo no concluye y desde ya, nos preparamos para recibir el volumen 80, que atenderá el particular tema de la Historia Gastronómica. Seguimos avanzando de forma firme y sin desmayo.

